

036715



REÇU LE 14 FEV. 2025

Interpellation

~~Question orale~~ de Sofia Bennani, députée Les Engagés, à l'attention de Mme Nawal Ben Hamou, Membre du Collège de la Commission communautaire française, chargée de la Cohésion sociale et des Infrastructures sportives

Concerne : Fermeture de la section Iris de l'Union Académie et accès au sport pour tous les jeunes bruxellois

Madame la Ministre,

Je souhaite attirer votre attention sur une situation préoccupante qui concerne directement l'accès au sport pour près de 200 enfants et adolescents bruxellois (300 selon la presse), âgés de 5 à 18 ans. L'Union Académie (L'École des Jeunes de la Royale Union Saint-Gilloise), une structure sportive active dans la Région bruxelloise, a récemment annoncé la fermeture de sa section « Iris » à l'issue de la saison 2024-2025. Cette décision brutale, prise sans concertation avec les familles, les entraîneurs ni les autorités locales, met en péril le parcours sportif et éducatif de ces jeunes.

Les parents et les jeunes concernés ont été informés par un simple courrier électronique envoyé le 22 janvier 2025 en soirée, révélant un manque de considération flagrant pour ces familles. Cette fermeture risque d'aggraver les inégalités d'accès à la pratique sportive dans notre Région :

- De nombreux jeunes Bruxellois, issus de différentes communes, se retrouvent sans solution.
- Les clubs locaux, déjà sous pression, devront faire face à un afflux de jeunes sans ressources supplémentaires.
- Cette décision reflète une problématique plus large : l'absence d'une vision globale et durable pour les infrastructures sportives en Région bruxelloise.

En tant que Région, nous avons une responsabilité forte en matière d'accessibilité au sport pour tous. Or, cette fermeture met en lumière un problème structurel : un encadrement encore trop faible des clubs, un manque d'infrastructures adaptées et une politique de soutien aux formations sportives parfois insuffisante.

Face à cette situation, je souhaiterais obtenir des réponses sur plusieurs points :

- Quelles mesures mettez-vous en place afin d'accompagner les jeunes privés de leur structure sportive ?
- Existe-t-il des dispositifs permettant aux clubs bruxellois d'absorber un tel afflux de jeunes sportifs ?
- Est-ce qu'un renforcement des aides aux clubs est à l'étude pour garantir un accès équitable au sport pour tous les jeunes ?

- L'Union Académie bénéficie-t-elle de subsides régionaux ou d'un accès privilégié à des infrastructures publiques ?
- Ces subsides sont-ils conditionnés à une mission d'intérêt général garantissant un accès inclusif ?
- Que mettez-vous en place afin de répondre au besoin urgent d'infrastructures sportives adaptées pour répondre à la demande croissante dans notre Région ?

Je vous remercie d'avance pour vos réponses et pour l'attention que vous porterez à cette question essentielle.

Sofia Bennani



Le 3 février 2025